

Vita

PD Dr. Helmut G. Sachs

FEBO, BSG

Chefarzt an der Augenklinik des Städtischen Klinikums Dresden Standort Friedrichstadt, Lehrkrankenhaus der Technischen Universität Dresden.

PD Dr. Sachs ist seit 2008 Chefarzt der Augenklinik in Dresden-Friedrichstadt. Zuvor war er an der Universitätsaugenklinik in Regensburg tätig wo er seine Ausbildung absolvierte. Mit dem Facharzt wurde er zum Oberarzt ernannt und legte die Prüfung zum Europäischen Facharzt ab. Er hat in Regensburg alle relevanten Positionen durchlaufen und war zuletzt kommissarischer Leiter der Universitätsaugenklinik bevor er 2008 als Chefarzt nach Dresden wechselte.

Seine Forschungsinteressen liegen im Bereich Netzhaut. Er betreute viele klinische Studien als Principal Investigator. Das Hauptforschungsgebiet war und ist das subretinale Implantat, dem er seine Arbeit seit 1995 widmete. Er entwickelte das Operationsverfahren zu transchorioidalen Implantation des Sehchip in Regensburg und führte weltweit die erste Operation am Menschen in Tübingen durch. Ebenso gelang es einem von ihm operierten Patienten der einen Sehchip erhielt erstmals nach der Erblindung große Buchstaben wieder zu lesen.

Darüber hinaus ist Dr. Sachs berufspolitisch tätig und derzeit stellvertretender Vorsitzender des Berufsverbandes der Augenärzte in Sachsen sowie im Vorstand der Sächsischen Augenärztlichen Gesellschaft.

Im Laufe des Retina-Implant-Projektes ergaben sich viele nationale und internationale Zusammenarbeiten, die es ihm ermöglichen an verschiedenen Orten weltweit bei Implantationen selbst Hand anzulegen oder diese durchzuführen.